



ASCET 18
couleur passion

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2024

mardi 19 mars

Sommaire

➤ Rapport moral.....	3
➤ Rapport d'activités.....	4
● Adhésions.....	4
● Sports.....	4
x Karting	
x Séjour montagne	
x Gymnastique	
x Rugby	
x Bowling	
x Randonnée	
x Bourges-Sancerre	
x Pêche	
x Pétanque	
x Rencontre basket	
x Mai à vélo	
x En juin marche pour ton bien	
x Les quiz	
● Culture et Loisirs.....	10
x Maison de la Culture de Bourges (MCB)	
x Printemps de Bourges	
x Cinéma	
x Après-midi jeux de société	
x Odyssée du Berry	
x Fun Factory	
x Sortie au PAL	
x Les mystères de Bourges	
x Rallye national culturel	
x Festival national du spectacle	
x Dictée	
x Concours nationaux	
x Atelier dessin	
x Atelier tricot	
● Entraide.....	14
x Entraide	
x Unités d'accueil	
x Retraités	
x Relais d'actions caritatives et solidaires	
x Domaine de La Chesnaye	
x Arbre de Noël	
● Autres activités.....	16
x Forum	
x Permanences	
x Relaxation	
x Commandes groupées	
x Billetterie	
x Partenariat	
➤ Rapport d'orientation.....	18

Chères adhérentes et adhérents

Je suis plutôt fière de me prêter à nouveau à cet exercice du rapport moral – même s'il est un peu compliqué de faire un bilan d'une année en quelques lignes –, et de mettre en avant quelques éléments marquants de 2023, avant la présentation détaillée qui sera réalisée par les vice-présidents et responsables d'activités.

Tout d'abord je tiens à souligner la nette augmentation du nombre d'adhérents, après le creux constaté pendant la période COVID : +20 % par rapport à 2022.

Tout en renouvelant les activités annuelles désormais traditionnelles (pétanque, week-end randonnée, après-midi jeux de société...), l'ASCET a proposé de nouvelles activités, dont certaines organisées en collaboration avec l'Amicale de la Préfecture comme la sortie « Odyssée du Berry » et la soirée « Fun factory ».

Nous avons souhaité organiser une activité « phare » pour tout public à petit prix, en proposant une sortie au PAL, dont le transport était entièrement pris en charge par l'ASCET. Malheureusement, le transporteur nous a fait faux bond le jour-même et nous avons dû annuler la sortie. Les billets d'entrées ont tout de même été donnés aux participants qui le souhaitaient au tarif initialement proposé.

Les manifestations nationales ont pu compter sur des représentants de notre ASCE : 4 équipes ont participé au challenge national de bowling avec de très bonnes performances, et une équipe a participé au rallye national culturel à Paris, pour une expérience inoubliable !

Des adhérents ont également participé aux événements nationaux « Mai à vélo » et « En juin marche pour ton bien ». Les concours culturels ont toujours leurs adeptes, dont certains fidèles, en particulier la dictée qui a mobilisé 12 participants !

Le nombre d'abonnements à la Maison de la Culture de Bourges est, cette année encore, en hausse, et la section rugby compte de nouvelles recrues !

Deux nouvelles activités régulières ont vu le jour : l'atelier dessin a été relancé après quelques années de pause et un atelier solidaire crochet/tricot a été créé.

Nous avons proposé un « escape game urbain » en activité régionale qui a conquis de nombreux participants, même s'il n'a pas eu le succès espéré auprès des adhérents des autres départements.

Toujours au niveau régional, nous avons eu la chance de goûter aux joies de l'organisation d'une manifestation nationale avec le festival national du spectacle, organisé par l'URASCE Centre au Domaine de la Chesnaye dans l'Indre, site où est implanté le musée des Ponts et Chaussées. Des adhérents de l'ASCET18 ont profité des spectacles, repas et animations proposées, tandis que 6 bénévoles du Cher, parmi la quinzaine de la région, ont œuvré pour permettre aux festivaliers de passer le meilleur séjour possible... une expérience certes énergivore mais particulièrement conviviale et mémorable !

J'ai évoqué le sport et la culture mais l'entraide, autre pilier de notre mouvement, n'est pas en reste. Une famille a pu bénéficier de vacances, dont le séjour et le transport ont été entièrement pris en charge par l'ASCET... Offrir un peu de rêve à ceux qui en ont besoin est une grande fierté !

Même si nous savons qu'il est toujours possible de faire mieux, et avons toujours espoir de toucher encore plus d'adhérents lors de nos manifestations et activités, je crois pouvoir dire que nous sommes fiers de ce bilan et de ce que nous avons pu proposer, au regard de nos moyens.

De nombreuses personnes s'impliquent pour maintenir les services et vous proposer des activités, aussi je remercie les membres du comité directeur pour leur volonté, ainsi que les responsables d'activités, les fidèles, mais également ceux qui nous rejoignent au fil du temps. Je remercie également la Direction de la DDT qui nous renouvelle sa confiance et son soutien et facilite la mise en œuvre de nos actions.

Pour finir, je vous remercie, vous, les adhérents, qui continuez à nous faire confiance et à profiter de ces moments de partage que nous nous efforçons de vous proposer.

Rapport d'activités

Adhésions

Au 31 décembre 2023, l'ASCET 18 comptait **212 adhérents** (140 adhérents actifs et 72 adhérents extérieurs)

✓ DDT	66
✓ DIRCO	12
✓ DREAL	4
✓ Autres services (SGC, CD18, Avord...)	14
✓ Retraités (adhérents actifs)	44
✓ Extérieurs services Lariboisière	19

Total : 212 adhérents et 229 ayants-droit, soit 441 bénéficiaires
(pour mémoire : 176 en 2019, 159 en 2020 et 135 en 2021 et 174 en 2022)

Au 18 mars 2024, pour la campagne en cours, 182 adhérents.

Sports – Jean-Yves Imbert, vice-président

Au niveau local, la sortie vélo/culture, programmée le dimanche 26 juin a dû être annulée suite aux intempéries qui ont rendu les bords du canal impraticables.

Karting – rencontre régionale - dimanche 25 juin à Clion sur Indre (36)

Le challenge s'est déroulé sur le site du Pôle Karting Service – Circuit de l'Indre sur la commune de Clion-sur-Indre. 14 équipes de 2 pilotes ont été constituées, 2 équipes pour le département du Cher (Axelle Kamir et Sébastien Jacques puis Yves Duparquet et Christophe Léonard) et 12 équipes pour le département de l'Indre soit un total de 28 pilotes.

Déroulement de la journée

- Accueil des pilotes entre 13 h 30 et 14 h
- Briefing technique et sécurité par le prestataire
- Essais chronométrés pendant 30 minutes par équipe
- Endurance par relais (1 h 30). En général les pilotes se relayaient toutes les 10 mn.
- Annonce du classement
- Remise de trophée et pot de fin de journée

Le soleil et la chaleur étaient au rendez-vous et ont permis aux pilotes de rouler dans de très bonnes conditions.

Résultats pour le Cher

1^{ère} place : équipe Yves / Christophe

4^{ème} place : équipe Axelle / Sébastien

Séjour montagne (ski raquettes) – Hervé Lebkowski

Séjour du 21 au 28 janvier 2023

Nous avons retrouvé encore cette année le vieux chalet Parvata, situé au cœur du hameau des Granges, toujours aussi confortable.

Seulement 4 personnes avaient répondu à l'invitation.

Quel plaisir de retrouver durant toute une semaine sous le soleil tous les lieux de balade à raquettes. Assez de neige sous les raquettes, et de beaux paysages. Il fallait bien se couvrir le matin, puisque le thermomètre descendait dans la nuit jusqu'à -14 °C.

- La vallée des Encombres
- La vallée au départ du petit hameau de la Flachère vers la Saulce et le refuge de Plan Lombardie
- Le long du Doron en direction des Ménuires
- Le lac du Lou au départ des Ménuires avec déjeuner au refuge
- La traditionnelle montée au Téton que nous faisons par beau temps et qui nous permet de pique niquer à l'abri d'un chalet d'alpage.

Et bien sûr le charme du petit village de St Martin de Belleville, et les soirées conviviales autour des bons plats Savoyards.

Un séjour à la montagne comme on les aime dans la simplicité et la convivialité.

Prochain rendez-vous en 2024.

Gymnastique

Pendant des années, les adhérents pouvaient bénéficier de cours animés par un professeur. Cette formule n'ayant pas pu être reconduite pour des raisons budgétaires (changement de tarification), nous proposons désormais de participer aux frais d'adhésion à l'Association de Gymnastique et de Loisirs de Bourges Sud (AGLBS). Cette association propose diverses activités à des créneaux et lieux différents sur Bourges.

1 personne a sollicité cette aide.

Rugby – Igor Lecêtre

Section locale

Je vous parle d'un temps que les moins de vingt ans ne peuvent pas connaître.

Dans un temps oublié, la section rugby de l'ASCET 18 est née et baptisée «les Rhinos d'Avaricum».

Le groupe se retrouve tous les jeudis soir à 19 H 30 pour des entraînements au stade Alfred Depège (stade Séraucourt) à Bourges, pratique le rugby dans une ambiance conviviale et dans la bonne humeur.

Les règles sont adaptées et le jeu dur prohibé. En général, les entraînements se font sans contact, car un simple « touché » de l'adversaire entraîne l'arrêt du jeu. Ceci permet d'intégrer des joueurs de tous niveaux, d'horizons et d'âges très différents. Les débutants côtoient donc des joueurs expérimentés dont l'âge ne leur permet plus de jouer en club.

En 2023, la section rugby a connu une nouvelle fois un essor de ses effectifs qui atteignent 42 adhérents contre 30 en 2022. Cet important renouvellement permet de découvrir de nouveaux joueurs et surtout d'avoir des entraînements plus dynamiques.

La section a organisé plusieurs manifestations au cours de l'année :

- Juin : week-end à Cluj-Napoca ville située au nord-ouest de la Roumanie, est la capitale non officielle de la région de Transylvanie.

Découverte de la culture roumaine oblige :

Passer l'après-midi sur Piața Unirii. Explorer au hasard les ruelles de Cluj , Flâner dans le Jardin botanique,

Découvrir les spécialités locales, Visiter les mines de sel de Turda...

Et bien sur en septembre, notre rencontre annuelle contre les Kukies, l'équipe de l'ASCET 75

Enfin, la convivialité est toujours de mise avec les incontournables debriefings et amuse gueules d'après préparation physique dans notre club-house tout près du stade.

Toutes les personnes intéressées, joueurs confirmés ou débutants, sont

invitées à venir nous rejoindre. Pour cela, vous pouvez nous retrouver le jeudi soir au stade au stade Alfred

Depège à Bourges ou prendre contact avec :

- Igor LECETRE : 02 34 34 62 37

- Franck BRETEAU : 06 79 36 62 72

Bowling – Michel Tellier

La ligue du jeudi

La saison 2022-2023 s'est achevée dans la douleur pour notre équipe des Cantonniers. Malgré un sursaut en mars, nous terminons à la neuvième place du classement.

La saison 2023-2024 a malheureusement commencé dans la continuité.

Challenge national

Le challenge national 2023, s'est déroulé du 9 au 11 juin dans le Doubs au bowling de Miserey-Salines au nord-est de Besançon.

Après le titre de Thierry et Jean-Yves, décroché en 2021, nous avons à cœur de faire bonne figure et pourquoi pas aussi bien.

L'ASCET 18 était bien représentée avec 4 équipes et une accompagnatrice. Pour la circonstance, nous avons le plaisir de retrouver Marie-Claude qui faisait équipe avec Jean-Yves. Les autres équipes étaient les suivantes : Thierry et Michel, Cécile et Lukas et l'incontournable doublette féminine Jacqueline et Jocelyne.

22 associations étaient présentes, 84 joueuses et joueurs, 58 hommes 26 femmes.

Après les huit parties de qualification, les équipes Cécile-Lukas, quatrième, et Thierry-Michel, deuxième, accédaient à la grande finale Petersen mais dans la même poule. Nos deux autres équipes accédaient à la consolante.

Après avoir rencontré chaque équipe de la poule, la paire Thierry-Michel finissait première et se qualifiait donc pour la finale. L'équipe Cécile-Lukas finissait quatrième et gagnait le droit de jouer pour la septième place.

Après une partie disputée, l'équipe Thierry-Michel s'inclinait devant plus fort mais sans démeriter. L'équipe Cécile-Lukas s'inclinait également.

Ces deux bons résultats nous valaient de remporter pour la troisième fois la deuxième place au classement des ASCE (établi sur les deux meilleures équipes de chaque ASCE), et de ramener le trophée du ministre.

Cécile quant à elle trustait les récompenses de meilleure ligne et de meilleure série féminine.

Au final ce challenge fut un bon cru pour l'ASCET 18.

Vivement le prochain peut-être à Reims.

Challenge régional

Le challenge n'a pas été organisé cette année. Il est de plus en plus difficile de bloquer un bowling sur un temps un peu long le samedi. Il faudra essayer de trouver une nouvelle formule pour retrouver ce type de rencontre toujours très agréable et sympathique.

Rencontres de bowling

Une rencontre avait été envisagée en décembre, mais il n'a pas été possible de trouver une date convenable. Cette rencontre a été reportée au 19 Janvier 2024.

Projets 2024 :

Notre triplète, à nouveau engagée dans la ligue du jeudi, est à la peine.

Nous participerons au challenge régional s'il a lieu.

Nous participerons au challenge national qui pourrait avoir lieu du 4 au 6 octobre à Reims si le dossier est accepté par la FNASCE.

Une rencontre de bowling a été organisée le 19 janvier.

Randonnée – Yves Chéron

Week-end du 1^{er} mai dans le massif du Pilat.

Après 4 heures de voiture, nous sommes accueillis par les grenouilles coassant dans la mare attenante à la Maison du Parc de Pélussin. La pluie perturba notre casse-croûte en plein air mais ne nous découragea pas d'emprunter, endossés de capes, le « sentier du Priel » pour 2h30, 319 m de dénivelé et 8 km de marche.

Sous un soleil revenant, les 9 randonneurs ont apprécié cette balade au fil de l'eau, en sous-bois ou à découvert et dominant les vallons au-dessus de Pélussin.

Dimanche matin, sous un brouillard peinant à se dissiper, le circuit des Crêts du Pilat (10 km, 3 heures et 390 m de dénivelé) aurait dû nous offrir d'incomparables belvédères (crêts de la Perdrix, de l'Oreillon, de Botte, du Rachat, de l'Étançon et de l'Arnica) avec vue sur les chaînes des Alpes et le massif du Cantal.

Que Nenni !!... toutefois, au col du Gratteau, confortablement installés pour le casse-croûte de 13h et sous un soleil renaissant, nous avons pu profiter du panorama sur Véranne et la vallée du Rhône.

Dimanche après midi, visite touristique de Sainte-Croix-en-Javez, village unique installé dans l'enceinte d'une ancienne Chartreuse. Puis déambulation dans le village médiéval de Malleval, accroché à un éperon rocheux avec son église du XI^{ème}, reconstruite au XVII^{ème} siècle, ses vignobles très pentus produisant le Saint Joseph. La Cascade « le saut de Lorette » avec sa légende d'une belle bergère qui se jeta dans le vide pour échapper à un seigneur...

Lundi matin, circuit de la Vallée de la Soie (2h30 - 7kms). Sa vallée du Régrillon avec son exceptionnelle concentration d'imposants bâtiments (27 ex-usines) dédiés au moulinage pour vendre les fils de soie aptes au tissage, est un site patrimonial, une page d'histoire (usine à acide gallique, teinture naturelle). Le Pilat un paysage de savoir-faire textile.

Lundi après midi retour sur Bourges satisfaits de notre court séjour.

C'est par un samedi hivernal que 3 ascètes se présentent en mairie de Bourges, à une heure à laquelle beaucoup pensent à rejoindre les bras de Morphée ...

Samedi 19 février, il est 23h45, la météo est clémente aux pieds de la cathédrale :

Yvan et Loan sourire aux lèvres, sont hypers motivés à rejoindre Jean-Yves, au départ d'une balade nocturne d'une bagatelle de 56 km, une première pour eux !

Une petite photo souvenir avant le départ au milieu de 1500 marcheurs issus de tout le territoire national, voire au-delà des frontières Et hop c'est parti pour 10 à 12h d'effort !!

En cours de randonnée, Yvan a pu rejoindre sa compagne Adeline, puisqu'elle s'élançait depuis Morogues pour 30 km.

Les circonstances n'ont pas permis de faire une nouvelle photo de groupe à l'arrivée, mais ce n'est peut-être pas plus mal ...

Pêche – François Causse

Étang de St Georges sur Moulon

Les 5 cartes annuelles d'adhésion à l'étang de Saint-Georges-sur-Moulon ont été reconduites pour 2024, pour le grand bonheur de nos pêcheurs habituels ou occasionnels. La date d'ouverture est prévue pour le 6 avril.

Sur simple présentation de sa carte ASCET, tout adhérent peut aller pêcher en respectant le règlement affiché sur place (3 lignes maximum par pêcheur).

Cet étang offre un cadre très agréable et permet de taquiner plusieurs variétés de poissons : carpes, tanches, gardons, black-bass, perches, truites, sandres, brochets, etc.

Et si jamais la chance n'est pas avec vous, il reste l'activité pique-nique voire la sieste ...

Pétanque – Jacqueline Rébois

Rencontre de pétanque – vendredi 23 juin à La chapelle Saint Ursin

20 joueurs, soit 10 équipes, se sont affrontées amicalement sur les terrains de pétanque de la Chapelle Saint-Ursin, le vendredi soir, après une journée bien remplie.

Deux accompagnatrices étaient également présentes, et se sont chargées du comptage des points et de la vente à la buvette.

Pour cette deuxième édition, le club de pétanque avait à nouveau accepté de nous accueillir sur une partie de leurs terrains, et de mettre les toilettes à disposition tout le temps de sa présence. Après une rapide installation des tables et des tableaux de comptage, le tirage au sort de la première partie était effectué. Les joueurs se sont affrontés sur 3 parties en 11 points. Il est à noter la participation de nouveaux joueurs, ce qui a permis de composer un nombre d'équipes intéressant pour cette rencontre, avec un plus grand brassage lors des tirages au sort de chaque partie.

S'agissant d'une soirée amicale, et non d'un concours, il n'avait pas été prévu de podium et de récompenses, mais juste une annonce du classement final, permettant à chacun et chacune de se positionner parmi les équipes.

La soirée s'est terminée par un pique-nique où les plats circulaient autour des tables pour une dégustation très sympathique. L'ASCET 18 a de son côté offert l'apéritif, le vin à table, et le clafoutis du dessert.

Tout le monde s'est quitté très content de cette soirée, en espérant la renouveler en 2024.

Rencontre régionale – samedi 23 septembre à Savonnières (37)

Belle participation pour ce challenge où 5 départements, des 6 que compte la région, étaient représentés.

Ce ne sont pas moins de 36 joueurs et deux accompagnateurs qui se sont retrouvés sur les terrains de l'association locale « la boule saponarienne ».

Côté ASCET 18, 4 équipes et une accompagnatrice étaient présents à Savonnières dès 9 heures pour l'accueil café.

Si les équipes du Cher ne sont pas montées sur le podium, celle composée de Sandrine et Sylvie s'est néanmoins distinguée en arrivant 1^{ère} féminine.

Le beau temps était de la partie, et la journée s'est déroulée dans une ambiance très conviviale. Le repas du midi, sous forme de plateau-repas, a pu être pris au soleil, ce qui fut fort agréable.

Tous les participants se sont quittés vers 17h30, après la traditionnelle remise des récompenses, sans oublier le verre de l'amitié.

Match basket

La ville de Bourges propose aux associations berruyères des places pour assister soit à un match du Bourges Foot, soit un match du Bourges Basket.

Sur les 2 saisons, l'ASCET18 a choisi le ballon orange pour aller supporter les filles au Prado.

Le vendredi 7 avril, 24 personnes ont assisté au match Bourges/Lyon et le **9 décembre**, 20 personnes ont pu assister au match Bourges/Tarbes.

Mai à vélo

L'ASCET18 a relayé l'événement national « Mai à vélo ». Plusieurs cyclistes adhérents ont rejoint les équipes de l'ASCET et de la FNASCE.

L'équipe ASCET 18 termine 13^{ème} au challenge FNASCE sur 63 équipes participantes avec 1736 km parcourus, malgré les dysfonctionnements de l'application.

La FNASCE termine 2^{ème} du classement « associations » avec 66188 km cumulés.

En juin marche pour ton bien – du 19 au 28 juin

L'ASCET18 a également relayé l'événement national « En juin, marche pour ton bien ». Seulement 2 équipes de 5 joueurs ont été composées, grâce auxquelles l'ASCET18 se classe 18^{ème} du trophée FNASCE.

Les quiz

Quiz rugby

Dans le cadre de la coupe du monde de rugby organisée en France, la FNASCE avait lancé une série de quiz, organisés chaque mois. Peu de participants de l'ASCET18 se sont prêtés à ce jeu.

Quiz multi-sports

Dans le même esprit, en novembre, la FNASCE a lancé sa série de quiz multi sports. Tous les 2 mois un quiz est proposé avec des récompenses à la clé. Déjà 2 éditions (novembre et janvier) et chaque fois de nouveaux participants rejoignent les rangs. Devant cet engouement, il est proposé la projection du quiz dans une salle de réunion, pour plus de convivialité.

Maison de la Culture de Bourges

Le rôle du relais consiste, durant la saison, à faire le lien entre les adhérents et la maison de la culture pour :

- les adhésions,
- la possibilité d'organiser une rencontre avec les équipes artistiques ou une visite des décors en cours de construction par les équipes techniques de la MCB.

Les places de spectacles sont achetées par les adhérents eux-mêmes soit :

- en ligne à l'adresse suivante : <http://www.mcbourges.notre-billetterie.com>
- à la billetterie à la MCB du mardi au vendredi de 13h à 19h, le samedi de 13h à 18h
- par téléphone au 02 48 67 74 70
- Billetterie décentralisée chez Cultura à Saint-Doulchard. 02 48 65 05 66

Sur la saison 2023-2024, **80 adhérents (dont 21 de moins de 18 ans et 6 entre 18 et 26 ans)** ont adhéré à la MCB, dont le prix de 20 € a été diminué de la subvention de 10 €, pour les adhérents. À noter que le tarif enfant est de 5 €, diminué de 2.50 € subventionnés par l'ASCET.

La carte MCB se renouvelle dès juin N et elle est valable jusqu'à l'ouverture de la saison suivante en août N+1.

A NOTER

- Billetterie en ligne,
- Partenariat avec le TANGO BOURGES, BASKET : la carte d'adhérent MCB ouvre droit à :
 - une place offerte pour un match du TBB (hors Final Four)
 - tarifs réduits sur chaque match ainsi que pour ceux qui vous accompagnent

Et toujours la PLACE DECOUVERTE : offrez une place adulte au tarif de la carte à 20 € à la personne de votre choix. Des réductions dans différents lieux de spectacles de la région.

Printemps de Bourges

L'ASCET propose toujours une participation sur l'achat des billets, d'un montant de 10€, limitée à un billet par adhérent et ayant-droit. Il suffit de transférer son mail de confirmation d'achat à l'ASCET, le remboursement est effectué après la fin du Printemps de Bourges.

En 2023, **25 billets** ont été financés.

Cinéma

L'ASCET18 propose une billetterie pour le cinéma CGR de Bourges.

Sur le tarif CE, l'ASCET ajoute une subvention de 1,4€ par ticket pour maintenir la place à 6€ pour les adhérents.

En 2023, 509 tickets de cinéma ont été vendus aux adhérents de l'ASCET (275 en 2022).

Après-midi jeux de société

Le **5 février** après midi, ce sont 8 grands enfants qui se sont retrouvés à la Tour du jeu pour une après-midi jeux de société.

Au regard de ce chouette moment de rigolade, une nouvelle après midi a été proposée le **19 novembre**. En cette belle après midi d'automne, il faisait bon jouer ensemble en sirotant une boisson chaude ou pas et partager le goûter offert par l'ASCET. 11 adultes et 3 enfants étaient réunis.

Odysée du Berry – Alexandrine Bourdeau

L'ASCET18 a organisé une journée au jardin de loisirs de l'Odysée du Berry à Vornay **le dimanche 11 juin 2023** afin de proposer à ses adhérents la (re)découverte de ce lieu fort agréable localisé au cœur de notre campagne berrichonne.

Cette activité a réuni une trentaine de participants de l'ASCET18 et de l'amicale de la préfecture qui ont pu ainsi profiter dans un cadre au calme et en plein air, des activités du parc tels que des labyrinthes végétaux, des parcours pieds nus, des structures gonflables et des pistes de karts à pédales.

Les plus courageux (et les moins frileux) d'entre nous ont même pu dévaler la piste du toboggan de glisse aquatique.

La météo favorable de l'après-midi nous a permis de nous réunir pour un déjeuner convivial en extérieur dans les espaces pique-nique aménagés dans l'enceinte du parc.

Du côté des animaux de la ferme, nous avons eu la chance de pouvoir cajoler de tous jeunes chevreaux nés il y a quelques jours et de les observer faire leurs premiers pas.

Le jardin de loisirs de l'Odysée du Berry est ouvert de juin à septembre et est situé à Vornay (18 130), dans le lieu-dit « La petite Suée » à environ 25km de Bourges.

Soirée Fun Factory – Caroline Purière

Le **13 avril 2023**, l'ASCET 18 a proposé une soirée récréative avec l'amicale de la Préfecture, au FUN FACTORY . 20 participants (10 adhérents ASCET et 10 adhérents préfecture) ont pu profiter de cet afterwork festif en jouant à la QUIZ ROOM : jeux de quiz comme sur un plateau TV, ou au lancer de haches pour se défouler et le karaoké pour chanter et se déhancher !

Sortie au PAL

Le **13 mai 2023**, 43 personnes (23 adultes + 20 enfants) avaient rendez-vous sur la Place de la Pyrotechnie pour se rendre au PAL. L'ASCET offrait le transport en bus. Malheureusement, la société nous a fait faux bond et la sortie a dû être annulée.

N'ayant pas pu reprogrammer une sortie commune, il a été proposé aux inscrits de garder leurs places au tarif proposé de 10€, à utiliser à leur convenance.

Les mystères de Bourges – samedi 7 octobre - Caroline Purière

Par un bel après-midi d'octobre, vingt et un aventuriers se sont présentés place Etienne DOLET à Bourges afin de participer à un mystérieux « escape-game » de plein air...

Préalablement, l'ASCET 18 leur avait proposé un pique nique convivial au club house du club du rugby.

Tous les participants sont adhérents de l'ASCET 18, les autres ASCE de la région Centre Val de Loire n'ayant pas pu participer à cette activité régionale .

Téléportés en 1532 grâce à un élixir magique, Geoffroy Tory de Bourges a mis au défi nos quatre équipes, constituées de petits et de grands, de retrouver son trésor bien caché.

Plongés dans le monde du livre imprimé et de la typographie, les aventuriers du Berry se sont laissés guider par de précieux outils pour débloquent les indices, et donc déjouer les énigmes conçues par le grand Maître.

Cette activité en plein air a permis de voyager, d'apprendre et de découvrir ou re -découvrir un des plus beaux quartiers anciens de Bourges .

Au cours de cette aventure intitulée « La grande his'Tory » de plus de deux heures, petits et grands se sont dépassés pour résoudre toutes les énigmes.

La journée s'est terminée avec de beaux sourires et la satisfaction de tous, d'avoir trouvé ce merveilleux trésor de Geoffroy Tory de Bourges. Un grand merci à tous les participants !

Rallye national culturel à Paris – 16, 17 et 18 juin – Igor Lecêtre

Quand « Les Chieuves » débarquent lors d'un week-end dans la capitale, pour le 4^e Rallye National Culturel qui se voudra « insolite », et « parisien ».

Ah oui, « Les Chieuves » c'est le blase de la Team des 4 participants de l'ASCET 18.

Paris sera toujours Paris, capitale lumière, il y a quelques ampoules grillées, mais on fait avec..., ses jolis ponts surplombant la Seine, ses monuments incontournables où les touristes du monde entier se pressent, sa dame de fer qui se dresse fièrement.

Et quand la nuit tout s'éclaire, la magie opère encore et encore et ce n'est que le début d'accord d'accord. Les boîtes de nuit où le champagne coule à flot et que ton corps se mouve sur le dance Floor... En fait, c'est pas pour nous c'est juste pour les autochtones et les touristes.

Revenons-en à nos Chieuves, nous pensions tout connaître de la plus belle ville du monde ?

Les Champs Élysées, Notre Dame, Montmartre, la Tour Eiffel, n'avaient pas de secret pour nous ?

Nos amis Asceistes parisiens ont relevé un autre pari, celui de nous faire découvrir Paris autrement : insolite, ludique, étonnant, secret, charmant, rustique, champêtre, un Paris que les curieux doivent découvrir.

Au travers de 6 circuits, nous avons déambulé au rythme d'énigmes et de découvertes étonnantes, du street-art côtoyant les passages bucoliques, l'architecture moderne se mêlant aux bâtiments traditionnels, les galeries couvertes... le métro et sa ligne 1...

La tête en l'air, les pieds par terre (dans une crotte), l'œil sur la carte, il nous faudra affûter nos sens pour ne rien rater de cette expérience unique.

Résultat des courses, on n'est pas les premiers ni les derniers... l'important c'est de participer.

Festival national du spectacle – 26 et 27 mai à Vatan (36)

Le 27^{ème} festival national du spectacle a été organisé par l'URASCE Centre au Domaine de La Chesnaye, site du musée des Ponts et Chaussées. Ce festival a rassemblé 75 participants venus de 18 départements, dont la Martinique.

Sur les 2 jours, 28 spectacles amateurs de tous styles ont été présentés. Une cavalcade, sur le thème des fleurs, a été organisée dans les rues de Vatan, animée par la fanfare locale, pour le plus grand bonheur des festivaliers et des Vatanais.

Quelques adhérents de l'ASCET18 sont venus profiter des spectacles et repas proposés.

Cette organisation a nécessité beaucoup de préparation en amont par l'équipe de l'URASCE. Sur place, ce sont une quinzaine de bénévoles, dont 6 de l'ASCET18, qui ont œuvré, pour certains dès le mercredi. Planning millimétré pour l'équipe : préparation des salles, installation des repas, accueil des festivaliers, plonge, service au bar, accompagnement technique des artistes... bref il y avait du boulot pour tout le monde mais tout s'est déroulé dans une magnifique ambiance !

La dictée

12 valeureux combattants pour la dictée 2023. Notre créateur de contenu préféré, Jean-Luc Vacher n'a pas noté les copies mais a indiqué le nombre de fautes. Vive la pédagogie positive !

Au niveau régional, à noter les 7 participants de l'ASCEET 36. L'ASCET18 remporte les 3 premières places du classement régional. Félicitations à Michel, Romain et Jacqueline.

Concours nationaux

L'ASCET18 relaye les concours culturels organisés par la FNASCE. L'URASCE effectue également un classement de ses participants et les premiers de ce classement régional sont récompensés, vous avez donc une double chance de gagner !

En 2023, l'ASCET 18 a été représentée à plusieurs concours, un grand bravo à tous les participants !

Figures de style

124 participants pour 53 ASCE.

ASCET 18 un seul participant Romain Creton ; il a achoppé sur les questions subsidiaires.

À noter, deux participantes régionales (36 et 37) dans le tableau de tête des 27 participant.e.s que la fédération a décidé de récompenser.

Mots croisés

124 participants pour 59 ASCE

ASCET 18 une seule participante, Sylvia Chambon, 23^e au classement sur 123, la première au classement régional (3 participantes du 36 et 3 du 37).

Scrabble

ASCET 18 3 participant.e.s. Un grand Bravo à Romain, Jacqueline et Igor.

159 participants pour 65 ASCE.

Au niveau régional, 6 participant.e.s du 36, une du 41.

Le schmolbloc

ASCET 18, très beau collectif de 15 participants.

27 ASCE participantes ayant posé 204 questions.

Quel est cet objet, découvert dans le grenier de l'organisateur du jeu, et surtout à quoi et à qui sert-il ?

Un jeu se déroulant sur 5 semaines, 4 pour poser les questions, et la 5^{ème} pour proposer une réponse.

Chaque participant avait le droit de ne poser qu'une seule question.

La réponse ayant le format suivant : oui / non / oui partiel

Bref, au final pas de proposition de la part de notre ASCET ... mais une belle transversalité !

Énigme de l'automne Ah mes Aïeux !

173 participants pour 72 ASCE, un record de participations pour ce tout nouveau format de jeu.

Pour l'ASCET 18 un seul participant, Romain Creton.

Au niveau régional, une gagnante parmi les 19 lauréates.

Le principe : « Retrouver le Roi répondant aux critères du libellé ci-dessous, ainsi que les éléments qui corroborent ces propos ».

Atelier dessin – Béatrix Merlin

L'activité « dessin, aquarelle et pastel a repris du service.

Un petit groupe de collègues a le plaisir de se retrouver chaque lundi de 12h30 à 13h30 à Lariboisière.

Du niveau débutant à un peu plus ... Tout le monde s'y retrouve. Il ne s'agit pas de cours mais d'un échange de critiques bienveillantes. C'est un moment de détente pour tous.

Atelier tricot – Axelle Kamir

Depuis la fin de l'année, nous avons rassemblé et partagé des fournitures pour nous mettre à l'ouvrage. Ce petit groupe de 6/7 personnes se réunit tous les jeudi en fin d'après midi pour passer un moment convivial. Chacune apporte son projet et les membres échangent astuces et patrons pour progresser ensemble.

Entraide

- 1 séjour gratuit, pour une famille de 4 personnes, accordé par la FNASCE ; prise en charge de la totalité des frais de transport par la FNASCE et l'ASCET 18
- 1 séjour offert par l'ASCET 18, à une maman accompagnée de sa fille ; prise en charge de la totalité des frais de transport par l'ASCET 18

Rappel

- des **séjours gratuits** peuvent être attribués aux adhérents (actifs libérés compris) sous conditions de ressources, avec un complément d'aide pour le transport
- des **aides aux séjours d'enfants** sont octroyées par la FNASCE également sous conditions de ressources
- des **aides à la participation aux challenges sportifs, manifestations culturelles ou autres**

Ces aides sont octroyées par la FNASCE, sous conditions de ressources.

- des **aides exceptionnelles** (catastrophe naturelle, sinistre, etc.). Ces aides sont octroyées après avoir fait l'objet en amont d'une demande au CLAS local, à l'ASCE du demandeur, ou autres organismes pour l'obtention éventuelle d'aides complémentaires.

Unités d'accueil – Jacqueline Rébois

Le parc actuel est de plus de 300 logements proposés à la réservation, dont quelques uns en outre-mer.

Période de réservation :

- avant le 15 février pour les séjours d'été
- avant le 15 novembre pour les séjours de printemps
- avant le 15 septembre pour les séjours d'hiver (Noël et février)

En dehors de ces périodes, les réservations sont faites dans la rubrique « c'est encore libre ».

Depuis la fin d'année 2023, les demandes sont à effectuer dans la nouvelle application OLGUA.

Retraités – Jacqueline Guinoiseau

Nous avons effectué 3 sorties en 2023

Visite du musée de la résistance et de la déportation à Bourges le 9 mars 2023 suivie d'un repas au restaurant de la maison de la culture le Stand Up à Séraucourt.

nombre de participants : 30

Deux sorties restaurant

- le 19 octobre 2023** au restaurant la Brasserie du Lac au Val d'Auron
nombre de participants : 20
- le 14 décembre 2023** au restaurant le Bargamelle à Mehun-sur-Yèvre
nombre de participants : 24

C'est toujours avec plaisir que nous nous retrouvons autour d'un bon repas.
Au plaisir de se retrouver.

Relais d'action caritative et solidaire

L'ASCET s'est associée à l'action du Collectif des mamans de Bourges, en soutien au peuple marocain suite au séisme de septembre 2023. Certaines agentes de l'ARS, sensibles à cette cause ont impulsé cette action. Des couvertures et des duvets ont été remis au collectif. La présidente du Collectif a accompagné le convoi sur place.

Domaine de La Chesnaye et son musée des Ponts et Chaussées

Le Domaine de la Chesnaye, situé dans l'Indre près de Vatan, abrite le musée des Ponts et Chaussées, créé par la FNASCE dans la ferme modèle de Ferdinand de Lesseps.

Le domaine fait continuellement l'objet de travaux d'entretien et d'amélioration, réalisés en grande partie par des bénévoles lors de sessions de travaux.

Ces sessions, généralement organisées mensuellement sur 3 à 4 jours, dont le week-end, font appel aux compétences de chacun.

Quelques adhérents de l'ASCET 18 ont participé, cette année encore et plus ou moins régulièrement, à ces sessions permettant la préservation et l'amélioration de notre patrimoine, toujours dans une ambiance conviviale.

Ces sessions sont relayées dans les actualités, aussi n'hésitez pas à rejoindre l'équipe de bénévoles, chacun venant en fonction de ses disponibilités et de son savoir faire !

Le musée est ouvert d'avril à fin octobre et l'entrée est gratuite pour les adhérents des ASCE, n'hésitez pas à le visiter.

Arbre de Noël – dimanche 10 décembre – Sandrine Cordeau

Cette manifestation, financée en majeure partie par les crédits des CLAS DDT et DIRCO pour les enfants jusqu'à 12 ans, n'est plus co-organisée avec l'ASMA.

Toutefois, comme l'année dernière, le CLAS a accepté la proposition de l'ASMA de faire participer les enfants bénéficiaires (jusqu'à 12 ans) à son arbre de Noël, moyennant une participation financière.

Une partie de la subvention des CLAS a été utilisée pour l'achat de bons cadeaux « Fédébon Berry », l'autre partie a servi au règlement des participations à l'arbre de Noël.

26 personnes (dont 11 adhérents ASCE non bénéficiaires CLAS), soit 16 adultes et 10 enfants, ont profité du spectacle, du goûter et de la distribution des cadeaux par le Père Noël, sur le site du Lycée agricole.

Comme habituellement, l'ASCET 18 a distribué des bons cadeaux complémentaires pour les enfants de ses adhérents.

Autres activités

Forum – Sandrine Cordeau

Le 10 janvier, l'ASCET18 a organisé un forum de présentation à Lariboisière. Profitant de l'emménagement récent de la DDETSPP, nous avons convié les agents de tous les services du site à ce moment d'échanges et de partage. Les vices-présidents, membres du bureau et responsables d'activité ont pu présenter les activités et services proposés, à l'aide d'affiches et de documents. Les participants pouvaient échanger autour d'un verre et d'une part de galette. Ce forum a rencontré un beau succès, de nouvelles adhésions ont été effectuées à cette occasion.

Permanences – Sandrine Cordeau

Depuis l'année dernière, l'ASCET propose des permanences pour faciliter les démarches pour les adhérents et limiter la mobilisation des agents membres du bureau.

Elles permettent de concentrer les ventes de billets sur ces créneaux mais aussi de répondre à toutes les interrogations, collecter les adhésions, les commandes groupées ou les inscriptions aux activités.

Elles sont organisées le **mardi, environ toutes les 2 semaines**.

Elles sont assurées par les membres du comité directeur. Le planning est établi par trimestre et les dates sont indiquées sur le site Internet.

Les horaires ont évolué, les permanences sont ouvertes de 11h45 à 13h, à Lariboisière dans le bureau de l'ASCET.

Relaxation – Sandrine Cordeau

Le CLAS (Comité Local d'Action Sociale) continue à proposer des séances de gestion du stress et de relaxation, à la DDT, tous les mercredi pendant la pause méridienne.

L'ASCET s'est associée au CLAS sur cette activité, afin de l'ouvrir au plus grand nombre. Sous réserve de places disponibles, tous les adhérents peuvent participer à ces séances.

2 adhérentes ASCET profitent de ce partenariat.

Commandes groupées

L'ASCET vous propose de bénéficier de tarifs préférentiels sur certains produits en effectuant des achats groupés tout au long de l'année : chocolats, vin, champagne, parfums, gâteaux, bijoux...

En 2023, nouvelles propositions avec une commande « Cocoripop » et une commande de thé.

Les commandes sont relayées sur le site Internet de l'ASCET18.

Zoo parc Beauval :

Adhérents ASCET : 31 billets adultes, 3 billets enfants

Extérieurs : 3 billets adultes et 2 billets enfants

Le PAL (hors billets de la sortie)

Adhérents ASCET : 37 billets

Extérieurs : 5 billets

-  **Contrôle technique** : Depuis 2022, un coupon de contrôle technique est remis à l'adhérent, qui rémunère directement le contrôleur à l'issue du contrôle, au tarif CE.
Coût du contrôle 59 € (tarif normal 81 €).

Partenariat

Dans le cadre des partenariats mis en place par la FNASCE, les adhérents bénéficient de tarifs préférentiels sur:

-  les locations de vacances : AZUREVA, MMV Vacances, Groupe Pierre&Vacances et Center Parcs , Belambra et VTF
-  les abonnements magazines : Easialy

Au niveau régional, nous bénéficions d'un partenariat avec le site « Campings.com »

Un partenariat local a également été mis en place avec les campings « Sandaya » et avec Zolpan.

Toutes les informations sont disponibles sur le site Internet.

Les activités locales et régionales ne sont pas encore complètement calées mais les activités nationales, en particulier les challenges sportifs, sont déjà programmées et vont vous être présentées. Je vous rappelle que le planning prévisionnel est en ligne sur notre site Internet et mis à jour régulièrement. Les dates y sont précisées dès qu'elles sont connues, même si les inscriptions ne sont pas encore lancées, pour vous permettre de les bloquer dans vos agendas !

Je rappelle également que l'ASCET finance une partie des inscriptions aux manifestations nationales pour permettre au plus grand nombre d'y participer.

La FNASCE proposera de nouveaux concours culturels et continuera à nous soumettre les quiz multi sports. Ce format d'activité, déjà proposé, consiste à projeter des questions auxquelles chacun répond via son téléphone ou sa tablette. Comme indiqué dans le rapport d'activité, les quiz étant programmés pendant la pause méridienne, une salle est systématiquement réservée à Lariboisière pour une projection en groupe... plus conviviale ! Des récompenses individuelles sont distribuées mais une récompense pour l'ASCE la plus représentée est également offerte (nous l'avons déjà reçue pour le quiz de janvier!), je ne peux donc que vous inviter à nous rejoindre !

Les événements nationaux « Mai à vélo » et « En juin marche pour ton bien » seront à nouveau relayés. Pour y participer, pas besoin d'être un grand sportif, c'est l'esprit d'équipe et le cumul des efforts qui comptent, alors n'hésitez pas à vous inscrire à ces challenges !

Localement, quelques activités ont déjà été proposées et les inscriptions pour le week-end randonnée en Auvergne sont encore en cours. Il est déjà prévu une nouvelle sortie « Odyssée du Berry » et une soirée pétanque...

Très attachés à la présence du musée des Ponts et Chaussées dans notre région, je vous rappelle que l'entretien et l'amélioration du site sont en grande partie gérés par des bénévoles. Nous relayons les appels pour les week-ends travaux où toute main d'œuvre est bienvenue, pour une demi-journée ou plus en fonction de vos disponibilités. Je rappelle que l'entrée du musée est gratuite pour les adhérents.

Les permanences, proposées environ toutes les 2 semaines, ont trouvé leur public et simplifient les contacts avec les adhérents. Elles permettent de gérer la billetterie, les commandes groupées, les inscriptions aux activités et évitent une trop grande sollicitation des agents pendant les heures de travail. Elles ont également permis d'accompagner les adhérents qui rencontraient des difficultés de renouvellement de leur adhésion suite à la mise en place du nouveau logiciel OLGUA.

Les actualités vous sont régulièrement transmises par mail ainsi que les dates de ces permanences. Ces messages comportent souvent de nombreuses informations que je vous invite à lire attentivement.

L'Assemblée générale est le moment du renouvellement du comité directeur, par tiers. Je remercie les membres sortants du comité directeur qui renouvellent leur candidature (Caroline et Michel), mais je remercie également ceux qui ne souhaitent pas continuer mais ont œuvré pendant plusieurs années : François Tisserand, François Causse et Pascal Guillot. J'adresse maintenant un merci tout particulier à notre vice-présidente Entraide et trésorière adjointe, fidèle à l'ASCET 18 depuis 16 ans (si mes informations sont exactes) qui va partir pour de nouveaux projets et de nouveaux horizons. Pendant toutes ces années, elle a occupé plusieurs postes stratégiques au sein du bureau : présidente pendant 7 ans, trésorière pendant 3 ans et déléguée Entraide depuis 6 ans ! Elle a régulièrement piloté l'organisation d'activités (marche des cantonniers, pétanque pour ne citer qu'elles) mais a également géré un dossier complexe et important qui rappellera des souvenirs aux anciens : la vente des terrains de tennis !

Je remercie donc Jacqueline Rébois pour son investissement pendant toutes ces années et lui souhaite, au nom du comité directeur, le meilleur pour sa future nouvelle vie !

Heureusement, malgré les départs, je peux me réjouir d'avoir reçu de nouvelles candidatures qui nous permettront, sans aucun doute, d'enrichir nos propositions d'activités comme c'est déjà le cas grâce aux derniers entrants.

J'espère que nous nous retrouverons le plus souvent possible et avec le plus grand nombre d'entre vous, pour des moments de partage et de convivialité que nous nous efforcerons de vous proposer tout au long de l'année...
